

あかまつ

札幌市立東白石中学校
学校だより第1号
令和6年4月8日
校長 曾田 政人

令和6年度 1学期始業式 校長 曾田 政人

新年度がいよいよ始まりしました。先月の離任式ではお世話になった先生方とのお別れがありましたが、先ほどこれからお世話になる先生方が着任され、新たな1年間がスタートします。

さて、先月の修了式では、改めて目標の大切さを確認しました。目標をもってそれに向かって諦めず勇気をもって進むことが大切だと。目標とは進むべき道の道標であるから、それをはっきりとぶれずに持つことが必要。そのためには好きなものを作ることで、何かに「憧れることもいいものだ」というお話をしました。好きなことや憧れるものがあると頑張れるし身近に感じられるからです。

身近な存在という意味では、皆さん方にとっては卒業した3年生がそうだったはずですが。昨年度の1年間を最高学年の生徒としてリードしてくれました。皆さんは中学校生活の中で何度も「主体的に」とか「主体性をもって」という言葉を耳にしてきたはずですが。主体性とは、自分で考え判断し、それに対し責任をもって自分で行動していく姿と言えると思います。つまり自ら考え、自ら動くということ。ですが、もっと言えば、誰かから何かを与えられるのではなく、自ら求め、自ら創り出していくそういう力であると考えます。卒業した3年生もその「主体性」を心掛けた学年でした。

思い出すのは、昨年6月に行われた伝統芸能鑑賞です。全学年が一体となって大きな声でセリフを唱和しましたが、真っ先に先頭に立ってリードしたのはその3年生たちでした。皆さんもその力を受けて大きな声を出し、あの一体感が生み出されました。主催者の方から、こんなに大きな声を出して積極的に参加してくれた学校は他にないとお褒めの言葉をいただきましたが、私も参加していて本当に誇らしく頼もしく感じました。先輩方はまさに私たちの身近な存在であり、主体的で自治的な姿というものはまさに憧れるものではないかと思えます。

今皆さん方は、それぞれ新3年生、新2年生へと進級しました。今度新しく入学してくる新入生にとっては、今度は皆さん方の姿が憧れの対象となるはずですが。目的を意識し、主体性を持った行動は、下級生にとって学ぶべき、手本とすべき、参考とすべき行動となります。こうした学ぶべき行動や考え方をコンピテンシーと言いましたが、皆さん方にはこうしたコンピテンシーを身に付けてもらいたいと思えますし、その姿を下級生に見せてあげてほしいと思えます。

もうすぐ新学級が発表されクラスメートも変わりますし、先生方も変わります。3年生は最高学年としての1年が始まり、2年生には新しく後輩ができます。新しくなった学級・学年でどんな集団を作っていくか、主体的に考えて行動してみてください。旅行的行事もすぐにやってきます。充実した行事とするために主体性を発揮してください。

今年度は「憧れ（つまり目標）をもった姿」で「憧れられる（目標とされる）存在」になってほしいと思えます。そんな新たな今年度としてください。

令和6年度 東白石中学校 教職員一覧

校長：曾田 政人 教頭：只野 智章

| 学年 | 第1学年 | | 第2学年 | | 第3学年 | |
|------------|-------|-------|-----------|------|-------|-------|
| | 氏名 | 教科 | 氏名 | 教科 | 氏名 | 教科 |
| 1 | 片野 湧也 | 国語 | 遊佐嘉寿美 | 保健体育 | 桜岡 卓 | 国語 |
| 2 | 小笠原ゆい | 理科 | 鯉淵 駿 | 音楽 | 山田 香織 | 数学 |
| 3 | 梨木幸太郎 | 保健体育 | 加納 茉未 | 社会 | 加藤 楓 | 技術・家庭 |
| 4 | 佐藤 寛太 | 社会 | 嶋田 剛 | 国語 | 野原佳代子 | 理科 |
| 5 | 長田 通恵 | 理科 | | | | |
| 6 | 品田 裕美 | 特別支援 | 楡井まゆみ | 特別支援 | 石澤真由美 | 特別支援 |
| | 磯部 太一 | 特別支援 | 飯塚 亮太 | 特別支援 | | |
| 学年所属 | 南谷 好洋 | 数学 | 小野 薫 | 数学 | 柳岡 拓哉 | 英語 |
| | 七尾 壮 | 保健体育 | 酒井 有美 | 美術 | 目時 真規 | 社会 |
| | 仲野 嘉信 | 英語 | 松村 恵 | 英語 | 千葉恵美子 | 英語 |
| | 中村 薫 | 技術・家庭 | | | | |
| | 渡辺 智子 | 養護教諭 | | | | |
| 事務職員 | 鶴岡 佳奈 | | 相談支援パートナー | | 豊嶋 優子 | |
| 校務助手 | 杉本千恵美 | | 学びのサポーター | | 野口奈緒子 | |
| 用務員 | 松本 裕太 | | 学校司書 | | 竹村 幸子 | |
| スクールカウンセラー | 岩瀬 貴嗣 | | | | | |

令和6年度 着任のご挨拶

| |
|---|
| 教頭 只野 智章 《清田中学校より》 開放的な美しい校舎の東白石中学校に赴任することができ、うれしく思っています。授業は担当しませんが、生徒の皆さんとたくさん関わりながら、保護者の皆様、地域の皆様、教職員と協力して、微力ながら安心安全な学校づくりのお手伝いをさせていただきます。よろしくお願いいたします。 |
| 教諭 嶋田 剛（国語） 《旭川神居中学校より》 旭川から赴任し、札幌で生活するのは10年ぶりとなります。生徒の皆さん一人一人が未来の自分に向かって成長していけるように私自身も学び、一緒に成長していきたいと思えます。まずは、皆さんと挨拶を交わし、つながりをつくっていったらと思います。保護者・地域の皆様もどうぞよろしくお願いいたします。 |
| 教諭 小笠原ゆい（理科） 《稲陵中学校より》 手稲区の稲陵中学校から参りました。これから皆さんと一緒に様々な活動に取り組んでいくことを大変楽しみに思っています。まだ分からないことも多いですが、生徒の皆さんの力になれるよう尽力していきます。どうぞよろしくお願いいたします。 |
| 教諭 長田 通恵（理科） 《開成中等教育学校より》 この度5年ぶりの中学校勤務になります。違った校種で培った経験を活かしながら、皆さんの中学校から先のヴィジョンを見据えた学びや体験が出来るように、様々な場面で一緒に活動していきたいと思えます。このご縁を大切に。生徒の皆さん、保護者や地域の皆様どうぞよろしくお願いいたします。 |
| 教諭 酒井 有美（美術） 《あやめ野中学校より》 お隣の学校から来ました。全学年の美術を担当します。子供たちと一緒に美術などの学習をするのがとても楽しみです。前々任校で、白石区、厚別区には20年おりましたので、ご地域の保護者の方々のあたたかさをいつも有難く感じておりました。どうぞよろしくお願いいたします。 |
| 教諭 梨木幸太郎（保健体育） 《宮の森中学校より》 これまで、人生における様々な場面で人との出会いに恵まれ、幸せな時間を過ごすことができました。本校でも、生徒の皆さん、保護者・地域の皆様との新たな出会いを大切に、東白石中を旅立っていく生徒たちが自分に誇りを持ち、力強く歩みを進めて行けるよう尽力して参ります。よろしくお願いいたします。 |
| 教諭 中村 董（技術・家庭） 《新採用》 はじめまして。今年度より教員1年目としてこちらでお世話になります。技術家庭科ですべての学年のみなさんと関わることができると思っていますので、たくさんお話ししながら一緒に楽しい学校生活を過ごすことができればと思っております。どうぞよろしくお願いいたします。 |
| 教諭 品田 裕美（特別支援） 《平岸中学校より》 豊平区の平岸中学校から参りました。早く東白石中学校に慣れて、生徒の皆さんと共に活動できることを楽しみにしています。主に6組の皆さんと一緒に、行事や作業学習、日々の学習に…とどんなことにも全力投球していきたいと考えています。どうぞよろしくお願いいたします。 |
| 教諭 飯塚 亮太（特別支援） 《前田中学校より》 手稲区の前田中学校から参りました。きれいな校舎でみなさんと過ごしていけることをとても楽しみにしています。コミュニケーションの第一歩があいさつだと思うので、みなさん一人一人とあいさつを交わして、コミュニケーションを深めていけたらと思っています。どうぞよろしくお願いいたします。 |
| 事務職員 鶴岡 佳奈 《元町中学校より》 東区の本町中学校から参りました。事務の仕事は先生方と違って、生徒の皆さんと直接関わることはあまり多くない仕事ではありますが、職員室内にある事務室で仕事をしていますので、気軽に声をかけてもらえると嬉しいです。よろしくお願いいたします。 |
| 校務助手 杉本千恵美 《日章中学校より》 同じ白石区の日章中学校から異動して参りました。職員室にありますが玄関廊下等でお会いすることがあると思えます。明るく元気な皆さんとお会いできるのを楽しみにしております。どうぞよろしくお願いいたします。 |
| 学校司書 竹村 幸子 《新採用》 昨年、空知管内の中学校を定年退職し、この度、ご縁があって学校司書として務めさせていただきます。楽しく充実した読書活動のため努力いたしますので、どうぞよろしくお願いいたします。 |